

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

### **La Métropole de Lyon investit pour le sport et le parasport**

Face aux enjeux d'accessibilité, de santé et de développement des pratiques, la Métropole de Lyon conduit une politique sportive ambitieuse. Depuis le début du mandat, la Métropole de Lyon s'est fixée comme objectif de répondre à la demande sociale croissante autour de la pratique d'activités physiques et sportives. Elle met en place les conditions nécessaires à la pratique, renforce l'accessibilité, soutien et accompagne les clubs, maintient la cohésion et la coopération entre acteurs locaux, et rassemble lors d'évènements d'ampleur internationale.



Le nouveau stade de Parilly a été inauguré jeudi 28 août 2025

#### **Une politique sportive ambitieuse portée par la création de nouvelles infrastructures**



Depuis 2020, la Métropole de Lyon s'attache à augmenter l'offre de proximité des lieux de pratique d'activités physiques et sportives via la création de nouveaux espaces sportifs ou la rénovation d'équipements vieillissants. L'objectif est de développer des infrastructures sur l'ensemble du territoire, tout en les intégrant dans les projets urbains métropolitains.

#### **Le Stade de Parilly : valoriser le patrimoine sportif lyonnais et soutenir le sport de tout niveau**

Le stade d'athlétisme métropolitain du parc de Parilly, équipement majeur de la Métropole de Lyon est un site unique avec des infrastructures complètes pour l'athlétisme de haut niveau. Face à son vieillissement, la Métropole de Lyon a investi 3,7 millions d'euros entre octobre 2024 et août 2025

pour rénover la piste, les zones de saut et de lancer, les tribunes, les vestiaires, et améliorer l'accessibilité, l'éclairage et les équipements numériques. L'ambition est de redonner aux usagers du stade un équipement de haute qualité et que le stade de Parilly retrouve sa place dans le circuit des compétitions d'athlétisme nationales et internationales.

Construit à l'issue de la Seconde Guerre mondiale, le stade de Parilly est devenu au fil du temps un site majeur pour les compétitions d'athlétisme aux niveaux régional et national. Avec une tribune de 1300 places assises, le stade a accueilli les championnats du monde d'athlétisme handisport en juillet 2013 ainsi que les championnats du monde d'athlétisme vétérans en 2015. C'est également un lieu indispensable à la pratique scolaire avec plus de 280 000 collégiens qui viennent y pratiquer une activité physique, et plus de 180 événements grands publics organisés, portés par les collectivités et le monde associatif.

**Pour maintenir la qualité des équipements et assurer leur mise en accessibilité pour les personnes à mobilité réduite, la Métropole de Lyon a entrepris d'importants travaux de rénovation du stade en octobre 2024 :**



- Rénovation de la piste d'athlétisme et des aires de lancer et saut,
- Rénovation et mise aux normes d'accessibilité aux personnes en situation de handicap, des tribunes et vestiaires.
- Mise en place d'un éclairage permettant l'usage du stade en soirée
- Création d'une salle de réunion et d'arbitrage
- Création d'un parvis au pied de la tribune pour les événements associatifs
- Rénovation du système d'arrosage et de drainage de la pelouse centrale
- Mise en place de réflecteur dans la piste pour permettre l'usage des outils numériques « piste connectée »



Ce projet a bénéficié de subventions de l'État (360 000€) et de la région (300 000€) et a été mené avec l'appui des principaux utilisateurs, dont Mélina Robert-Michon, athlète de haut niveau.

Les nouveaux équipements du stade de Parilly



Le Stade de Parilly et la Plaine des Sports

Avec 8 pistes de 400m, 2 lignes droites opposées de 100m, une rivière de steeple, des aires de saut (2 zones de saut en hauteur, 2 pour la perche, 4 pistes de longueur/triple saut) et de lancer, (2 zones dédiées au poids, au disque, et au javelot), le stade de Parilly peut de nouveau accueillir les pratiquants des clubs d'athlétisme métropolitains mais également les élèves qui bénéficient de cette installation. Avec la Plaine des Sports du Parc de Parilly, il bénéficie également d'équipement annexes permettant l'entraînement de toutes et tous (aires de lancer et pistes d'athlétisme).

Grâce à ces travaux, le stade renforce la position de la Métropole de Lyon parmi les métropoles françaises les mieux équipées pour l'athlétisme.

Au quotidien le stade accueillera les cours d'EPS des établissements secondaires en journée et les entraînements des clubs d'athlétisme en soirée en partenariat avec le comité départemental d'athlétisme. Le Stade accueillera également les événements d'athlétisme associatifs et parascolaires (ex : UNSS).

### **La Plaine des Sports, soutenir l'émergence de nouvelles pratiques**

À travers son action en matière d'équipements sportifs, la Métropole de Lyon diversifie et densifie l'offre sportive de la Plaine des sports avec un nouveau terrain dédié aux pratiques sportives émergentes que sont le baseball, le softball et l'ultimate frisbee.

En mars 2025, la Métropole de Lyon a démarré un chantier de rénovation et de création de terrains dédiés à la pratique des sports émergents que sont le baseball, le softball et l'ultimate. D'une superficie de 9700 m<sup>2</sup> et situé à la pointe sud-est de la Plaine des Sports, cet espace contient un nouveau terrain de baseball, mutualisé avec le terrain de cricket et complémentaire du premier terrain baseball en stabilisé, qui a en partie été revégétalisé. L'enceinte propose une nouvelle aire d'ultimate frisbee, améliorant l'offre globale de surface de jeu pour ce sport. Enfin l'ensemble des clôtures et filets de l'enceinte ont été rénovés afin de sécuriser les joueuses et joueurs ainsi que le public du parc.

Le montant total des travaux est de 180 000€.

Le terrain sera principalement utilisé par l'ASUL Baseball Softball Club Bron / Saint-Priest qui était hébergé jusqu'alors sur la commune de Bron. Ce nouvel équipement offre au club un terrain pérenne, de meilleures conditions de pratique et favorise son développement auprès de nouveaux usagers.

Le Rhône Cricket Club et le Club d'Ultimate des Gones bénéficieront également de ces nouveaux équipements.

En proposant à des clubs locaux de partager un terrain de jeu multisport, la Métropole de Lyon participe à créer des coopérations interclubs et interdisciplines, à construire du lien social et renforcer leur attractivité dans le cadre de la stratégie de développement des équipements sportifs.

### **L'aide aux communes pour construire et rénover les équipements**

L'aide aux communes que la Métropole attribue chaque année, permet la construction et la rénovation de multiples équipements sportifs dans l'ensemble des communes du territoire métropolitain. Entre 2022 et 2024 ce sont plus de 7 400 000€ qui ont été versés aux communes pour leurs équipements sportifs.

### **Les îlots sportifs, lieux de vie et de sport**



Afin de susciter la création ou la reconfiguration d'îlots sportifs en plein air et en libre accès, la Métropole de Lyon a lancé un appel à projet en septembre 2023 à destination des communes et des bailleurs sociaux (1 700 000€ pour l'ensemble des projets). Un cahier d'inspiration pour des équipements sportifs inclusifs est mis à disposition des communes et bailleurs sociaux.

Par exemple, le projet SPOT, porté par Lyon Métropole Habitat, a été subventionné à hauteur de 300 000€ par la Métropole, et est sorti de terre en novembre 2024. Terrains multisports pour basket, volley et foot, street workout, aire de fitness, aire de jeux pour enfants, table de ping-pong et table d'échecs... Sur place, un programme d'animations sportives est développé avec le concours de clubs et d'associations locales.

A l'heure actuelle, trois îlots sportifs ont vu le jour (Lyon, Vénissieux et Vaulx-en-Velin), deux projets sont en cours de réalisation (Tassin-la-Demi-Lune et Irigny), et 9 projets sont en préparation.



### **Le Pôle France d'Aviron, viser l'excellence et développer les clubs locaux**

Le pôle France d'Aviron situé dans le parc de Miribel-Jonage a reçu un soutien de 300 000€ de la part de la Métropole de Lyon. L'objectif est double : ancrer l'excellence du pôle France Aviron sur le long

terme et assurer le bon développement de l'aviron métropolitain, représenté par 5 clubs de très haut niveau à Lyon, Caluire-et-Cuire, Décines-Charpieu, Meyzieu.

Les travaux ont consisté en :

- La rénovation des trois hangars à bateaux
- L'agrandissement des vestiaires et sanitaires
- La création d'un plateau de musculation
- La création d'un espace médical et d'une salle de repos

L'ensemble des travaux visait à l'excellence énergétique et environnementale et à être totalement accessible aux personnes en situation de handicap (pôle para-aviron).